
Omicidio Vannini, Vannicola
ha confermato le sue versioni

Il caso è tornato al centro del dibattito dopo l’ultima puntata di Quarto Grado

L’artigiano di Tolfa rilancia retroscena poco chiari rimasti senza riscontri
“Tutti i Carabinieri della stazione di Ladispoli sanno come sono andate le cose”

L’entità dell’evasione
fiscale contestata alle gran-
di imprese nel 2018 è stata
16 volte superiore a quella
delle piccole aziende e dei
lavoratori autonomi (nel
2017 era stata pari a 18). Lo
rileva la Cgia di Mestre:
dall’attività di accertamen-
to svolta dall’Agenzia
delle Entrate lo scorso
anno sulle attività econo-
miche emerge come la
maggiore imposta media
accertata per ogni singola
grande azienda sia pari a
poco più di 1 milione di
euro, per la media impresa
di 365.111 euro e per la pic-
cola di 63.606 euro.
“Questi dati ci dicono che
la potenziale dimensione
dell’infedeltà fiscale delle
grandi aziende è enorme-
mente superiore a quella
delle piccole - sottolinea il
coordinatore dell’Ufficio
studi degli Artigiani di
Mestre Paolo Zabeo -.
Ovviamente, nessuno di
noi auspica che il Paese si
trasformi in uno Stato di
polizia tributaria; tuttavia,
una maggiore attenzione
verso questi soggetti sareb-
be auspicabile, visto che le
modalità di evasione delle
holding non è ascrivibile
alla mancata emissione di
scontrini o ricevute, bensì
al ricorso alle frodi doga-
nali, alle frodi carosello,
alle operazioni estero su
estero e alle compensazio-
ni indebite. Reati, quest’ul-
timi, che non verranno
nemmeno sfiorati dalle
misure di contrasto all’uti-
lizzo del contante che il
Governo metterà a punto
nelle prossime settimane”.
Una tesi su cui concorda
anche il segretario della
Cgia Renato Mason:
“Grandi o piccoli che
siano, gli evasori vanno
perseguiti ovunque si
nascondino - rileva - .
Tuttavia, se il nostro fisco
fosse meno esigente, lo
sforzo richiesto sarebbe
più contenuto e probabil-
mente ne trarrebbe benefi-
cio anche l’Erario. Con una
pressione fiscale inferiore,
molti che oggi sono evaso-
ri marginali diventerebbe-
ro dei contribuenti onesti”.

DENUNCIA CGIA

L’evasione fiscale
delle grandi imprese

16 volte superiore 
a quella delle piccole

“Il fascicolo è stato archiviato
da 20 giorni e Izzo lo sape-
va”. Torna ad insinuare retro-
scena poco chiari Davide
Vannicola. L’artigiano di
Tolfa aveva riferito alla
Procura di Civitavecchia di
una confidenza fatta dall’ex
comandante della Caserma
dei Carabinieri di Ladispoli
secondo la quale a sparare a
Marco Vannini non sarebbe
stato Antonio Ciontoli. “Tutti
i CC di Ladispoli sanno come

sono andate le cose” incalza
Vannicola al microfono di
Anna Boiardi di Quarto
Grado. Ma le accuse dell’arti-
giano di Tolfa non hanno tro-
vato riscontri oggettivi nel-
l’inchiesta. La Procura ha
infatti archiviato il tutto. Fin
dall’inizio era apparso arduo
riuscire a risalire prove circa
l’eventuale confidenza del-
l’ex comandante Izzo.

Musei e gallerie d’arte sono la motivazione principale di viaggio. Importanti nella scelta anche enogastronomia,  borghi e castelli
Protagoniste dell’autunno turistico
saranno le città d’arte italiane: quasi un
intervistato su due ha intenzione di
visitarne una. La ricchezza delle nostre
mete artistico-culturali è testimoniata
dal fatto che i nostri connazionali pen-
sano sia necessario trascorrere oltre 3
notti per visitarne una. Oltre tre italiani
su dieci fanno la vacanza principale nei
mesi di settembre, ottobre e novembre:
motivo principale, perché tutto è più
tranquillo e si può viaggiare con un
budget più limitato. Musei e gallerie
d’arte sono la motivazione principale di
viaggio. Rimangono importanti nella
scelta anche l’enogastronomia e la pos-

sibilità di visitare borghi e castelli vici-
ni, a riprova del fatto che le grandi mete
culturali rilanciano l’intero territorio
circostante, se ben collegato e fruibile.
Le prime tre mete citate dagli intervista-
ti per trascorrere una vacanza autunna-
le sono Firenze, Roma e Venezia. Fra le
destinazioni estere invece gli italiani
prediligono Spagna, Regno Unito,
Austria, Germania e Francia. Questi i
risultati in sintesi dell’analisi mensile
effettuata da Confturismo-
Confcommercio, insieme all’Istituto
Piepoli, per rilevare l’indice mensile di
fiducia del viaggiatore italiano, che a
settembre registra un valore di 69 punti.

I Carabinieri della Stazione di Ladispoli,
nel corso dei servizi di controllo del territo-
rio, nella giornata di ieri hanno arrestato
un marocchino 43enne, senza fissa dimora,
con precedenti di polizia, in esecuzione di
ordinanza di custodia cautelare in carcere
emessa dal Tribunale Ordinario di Roma,
in aggravamento delle misure cautelari alle
quali era già sottoposto per i reati di pro-
duzione e traffico illecito di sostanze stupe-
facenti, commessi nel mese di agosto 2019
a Roma. 

Arrestato marocchino “conosciuto”
Ladispoli: l’uomo di 43 anni, senza fissa dimora, era già stato arrestato per spaccio di droga

A salvare il Pil è l’agricoltura con
un aumento dello 0,4% il doppio
di quello dei servizi e in contro-
tendenza rispetto al calo dell’in-
dustria (-0.2%). E’ quanto emerge
da una analisi della Coldiretti sui
dati Istat relativi al Pil del secondo
trimestre 2019 che evidenzia un
aumento tendenziale di appena lo
0,1% rispetto all’anno preceden-
te.Un risultato ottenuto nonostan-
te gli effetti del maltempo e delle
quotazioni insoddisfacenti in
alcuni settori per colpa delle
distorsioni di filiera e le importa-
zioni selvagge che fanno concor-
renza sleale alla produzione
nazionale perché vengono spac-
ciati come Made in Italy per la
mancanza di indicazione chiara
sull’origine in etichetta per tutti i
prodotti.

Coldiretti

L’agricoltura
motore economico

del Bel Paese
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Città d’arte protagoniste dell’autunno turistico



L’interruzione tra durerà dal
30 ottobre al 2 novembre.
Saranno presenti da oggi
tutti gli orari e i collegamenti
dei bus sostitutivi, inerenti
all’ interruzione prevista da
RFI. A seguito della comuni-
cazione da parte di RFI di ini-
zio lavori per la sostituzione
del ponte varo tre danari nel
tratto ferroviario Ladispoli -
Maccarese, e la conseguente
interruzione delle due stazio-
ni dalle ore 00:40 del 30 otto-
bre fino alle 22:40 del 2
novembre, il delegato del
Comune di Cerveteri ai
Rapporti con RFI nell'ottica
di tutelare e garantire assi-
stenza al mondo pendolare si
è sin da subito attivato per
conoscere il programma e
collaborare alla massima
assistenza dei pendolari.
"Sebbene RFI garantisce la
mobilità con i bus sostitutivi -
ha dichiarato il Delegato ai

Rapporti con RFI Renato
Galluso - è indubbio che
anche i pendolari della
nostra città subiranno
comunque dei disagi, anche
se le stazioni interessate rica-
dono nel Comune vicino. Le
Stazioni di Ladispoli e Torre
in Pietra sono frequentate da
un numero altissimo di pen-
dolari della nostra città, in
particolar modo di quelli
residenti a Valcanneto, Ceri,
Borgo San Martino, I Terzi e
molti anche di Cerveteri
capoluogo. Sentiti i vertici di
Trenitalia, come sempre
disponibili e pronti a fornire
assistenza, personale addetto
sarà presente alla Stazione
per assistere l'utenza con
tutte le informazioni possibi-
li. Anche io, con il mio ruolo
di Delegato, come faccio ogni
mattina, sarò presente in
Stazione per mettere al servi-
zio dei cittadini tutte le mie

conoscenze sia come ex
dipendente delle Ferrovie,
dove vi ho lavorato per una
vita intera, sia come esponen-
te dell’Amministrazione
comunale di Cerveteri”.
“Cerveteri da sempre è una
realtà che si caratterizza per
un numero straordinario di
pendolari - ha proseguito
Galluso - dopo aver inaugu-
rato la nostra nuova stazione
nel luglio scorso, anche nel
Comune vicino, RFI sta pro-
cedendo con i lavori. In quei
giorni, sicuramente più diffi-
cili del normale, anche se due
giornate sono festive, cerche-
remo anche noi da Cerveteri
di fornire tutte le indicazioni
necessarie affinché per tutti
ci siano meno disagi possibi-
li. La programmazione dei
treni e degli autobus sostitu-
tivi attivi, sarà disponibile a
partire da oggi 5 ottobre sul
sistema di vendita.

Una bellissima notizia per tutti
coloro appassionati di arte e di
cultura, da domenica 6 ottobre
infatti tornano le domeniche gra-
tis ai musei. Da questa giornata, in
tutta Italia, l’ingresso nei luoghi di
cultura gestiti dallo Stato sarà
libero per tutti ogni prima dome-
nica del mese. Con una partecipa-
zione di oltre 15milioni di visitato-
ri, l’iniziativa delle domeniche
gratis ai musei venne lanciata nel

2014 dal Ministro dei Beni
Culturali Dario Franceschini, per
poi essere rivista ed infine ripresa
dallo stesso Franceschini, nuova-
mente oggi a capo dello stesso
dicastero ministeriale. Dal Mibac
fanno sapere che in alcuni siti sarà
previsto un numero massimo di
ingressi contemporanei. Presso il
sito beniculturali.it/domenical-
museo2019 tutte le informazioni e
gli istituti coinvolti.

Riprende l’iniziativa voluta dal Ministro dei Beni Culturali Franceschini

Da domenica 6 ottobre tornano 
le domeniche gratis ai musei Questa mattina domenica 6

ottobre è possibile il sangue
con Avis. E’ stata programma-
ta infatti una raccolta di san-
gue che si svolgerà questa
mattina domenica 6 ottobre
2019, presso i locali Avis di
Cerveteri, in via Martiri delle
Foibe, 109 (dietro Mondo
Risparmio - Upim). E’ possibi-
le donare il sangue dalle ore
07:30 fino alle 11.00. “Insieme
possiamo salvare una vita”. E’
un piccolo gesto importantis-
simo per molte persone.

Rione Molini,
tutto pronto
per il Santo 
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Tra le stazioni di Ladispoli e Maccarese fermo dei treni per la sostituzione del ponte ‘Varo Tre Denari’  
Trenitalia ha attivato
le navette sostitutive
Il delegato ai trasporti, Galluso: “Con RFI garantita 
l’assistenza anche a tutti i pendolari della nostra città"

Cinque mesi dopo l’affannosa sal-
vezza ottenuta agli spareggi, il
Borgo San Martino riparte per
affrontare un campionato con
molte aspettative. La squadra di
Rendina scende in campo dome-
nica a Roma contro l’Ostiense e
per il tecnico romano sarà un esor-
dio nella categoria, dopo che in
passato ha guidato compagine tra
Eccellenza e serie D. Inizia con
una trasferta la stagione dei giallo-

neri, chiamati a disputare un cam-
pionato da protagonisti. In effetti
la rosa è stata costruita per cercare
di arrivare in Promozione, tra-
guardo che non è stato mai nasco-
sto. Formazione. Tutti a disposi-
zione per domenica, anche se l’al-
lenatore cerite non ha sciolto le
riserve su chi schierare dal primo
minuto. Esposito e compagni sono
motivati e pieni di motivazioni a
non vedevano l’ora che iniziasse

un torneo che li vede partire con i
favori dei pronostici. Sarebbe
positivo iniziare con un buon
risultato, caricherebbe una squa-
dra che dovrà sostenere un lungo
torneo pieno di insidie. Grande
entusiasmo dunque, anche da
parte di Antonella Rizzato del
Grande Impero, main sponsor,
che ha spedito un messaggio di
auguri alla squadra.

F.N.

Reduce dagli spareggi salvezza il Borgo San Martino ritorna in campo

Il campionato tra obiettivi e speranze
Oggi l’undici di Rendina nella Capitale per affrontare l’Ostiense



“Il fascicolo è stato archiviato
da 20 giorni e Izzo lo sapeva”.
Torna ad insinuare retrosce-
na poco chiari Davide
Vannicola. L’artigiano di
Tolfa aveva riferito alla
Procura di Civitavecchia di
una confidenza fatta dall’ex
comandante della Caserma
dei Carabinieri di Ladispoli
secondo la quale a sparare a
Marco Vannini non sarebbe
stato Antonio Ciontoli. “Tutti
i CC di Ladispoli sanno come
sono andate le cose” incalza
Vannicola al microfono di
Anna Boiardi di Quarto
Grado. Ma le accuse dell’arti-
giano di Tolfa non hanno tro-
vato riscontri oggettivi nel-
l’inchiesta. La Procura ha
infatti archiviato il tutto. Fin
dall’inizio era apparso arduo
riuscire a risalire prove circa
l’eventuale confidenza del-
l’ex comandante Izzo.
Quest’ultimo aveva sempre
smentito le circostanze riferi-
te da Vannicola. Ora la situa-
zione potrebbe rivelarsi

molto delicata proprio per
l’artigiano di Tolfa, che ha
tirato in ballo Izzo in una
questione che di certo gli ha
provocato più di qualche
grattacapo in questi ultimi
mesi. Ora Vannicola rischia
di essere accusato di calun-
nia.

Su Ciontoli si apre 
un ulteriore fascicolo
La Procura di Civitavecchia
avrebbe aperto un nuovo
fascicolo per minaccia aggra-
vata dopo le dichiarazioni di
Stefano Gentilini, un testimo-
ne che aveva raccontato a
Quarto Grado un episodio

discutibile. L’uomo avrebbe
riconosciuto in Antonio
Ciontoli colui che lo aveva
minacciato puntandogli la
pistola. La testimonianza del-
l’uomo non sarebbe rimasta
solo un racconto televisivo,
ma la procura sta seguendo
questa pista. Si tratterebbe di

una nuova tegola che pende
su Ciontoli oltre alla condan-
na in secondo grado per la
morte di Marco Vannini. A
questa inchiesta va aggiunta
una denuncia, poi archiviata,
riguardo una prostituta che
sarebbe stata minacciata dal
Ciontoli.

Ciontoli non ricorda 
di essere stato 
denunciato 
da una prostituta
Antonio Ciontoli non ricorde-
rebbe di essere stato denun-
ciato da una prostituta. 
E’ questo quanto emerso
dalle parole del suo legale
Andrea Miroli intervistato da
Anna Boiardi per Quarto
Grado. La giornalista, che ha
incontrato i legali di Ciontoli
dopo l’archiviazione dell’in-
chiesta tra Vannicola e Izzo,
ha chiesto chiarimenti a
Messina e Miroli circa il
famoso fascicolo presente
presso la caserma dei
Carabinieri di Ladispoli. Si
tratterebbe al momento del-
l’unico fatto certo in tutto il
filone che ha visto protagoni-
sta Davide Vannicola.
Antonio Ciontoli avrebbe
dichiarato quindi ai suoi
legali di non ricordare nulla
della denuncia di questa
donna, episodio che comun-
que sarebbe stato archiviato.

Ieri sera, i Carabinieri della
Stazione di Cerveteri hanno
rinvenuto, occultata in un can-
neto, avvolta in una busta di
cellophane, la statua della
Madonna di Medjugorje, ruba-
ta la notte del 1 ottobre scorso
dalla Chiesa della SS. Trinità di
Cerveteri. A distanza di meno
di 48 ore dalla denuncia pre-
sentata dal parroco, i militari, a
seguito di una serrata attività
info-investigativa, sono riusciti
a rinvenire la statua sacra, inte-

gra, che è stata successivamen-
te riconsegnata alla Parrocchia.
Le indagini dei Carabinieri pro-
seguono per identificare gli
autori del furto della statua che
non ha un grosso valore econo-
mico ma solo emotivo. La
Comunità Parrocchiale, parti-
colarmente devota alla statua,
poiché proveniente proprio
dalla località di Medjugorje, ha
sentitamente ringraziato
l’Arma dei Carabinieri per il
recupero.

La Madonnina della Ss. Trinità recuperata 
dai Carabinieri era nascosta in un canneto
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Omicidio Vannini - L’artigiano di Tolfa rilancia retroscena poco chiari, rimasti senza riscontri

Vannicola conferma la sua versione
Ai microfoni di Anna Boiardi della trasmissione “Quarto Grado”: “Tutti 
i carabinieri della stazione di via Livorno sanno come sono andate le cose”



“Spiagge pericolose
e il sindaco Grando
non muove un dito”

Recentemente è uscita una foto che segnalava come la palude fosse senza acqua 
Amici di Torre Flavia: “Canali
e stagni sempre sotto controllo”

Sembrava dovesse esse-
re rimossa subito e
invece la carcassa della
tartaruga è ancora sulla
spiaggia di Ladispoli.
Un paio di giorni fa la
notizia del ritrovamento
quando sembrava che
dovesse essere presa in
carico dalle autorità
competenti. 
E invece, coe segnala un
lettore, l’animale è
ancora lì.

La carcassa della povera tartaruga 
è ancora sulla spiaggia di Ladispoli

“Carissimi, ringraziamo tutti
quelli che ci sottolineano proble-
mi nell’area della Palude.
Tuttavia a volte alcune segnala-
zioni, con foto allegate, inviate
con messaggi che segnalano criti-
cità ma senza consultarci, spesso
basate sull’onda emozionale pos-
sono creare ansia e equivoci, con
gente che si allarma, che scrive
(da ovunque!)…e che ci costringe
a rispondere, spiegando, e rallen-
tando il focus su altre attività.
Recentemente è uscita una foto
che segnalava come la palude
fosse senza acqua. Molti, da casa,
non potendo constatare la realtà
ci hanno scritto, appunto allar-
mati. Spieghiamo. La Palude è
alimentata da prese d’acqua e
teniamo SEMPRE sotto controllo
lo stato di canali e stagni.
Attualmente i livelli d’acqua nei
canali sono quelli previsti per la
tarda estate (60-80 cm). Solo un
paio di stagni sono all’asciutto.
Perché? L’area (lasciata voluta-
mente) senza acqua corrisponde
ad un settore che dobbiamo sfal-
ciare per consentire: (i) una
migliore visibilità degli stagni dai
sentieri (sia per i visitatori che
possono così osservare acqua e
uccelli, sia per controllare l’area

da parte nostra), (ii) il controllo
della cannuccia di palude, specie
che se non gestita tende a coprire
anche ambienti importantissimi
come i giuncheti-cariceti; (iii) il
mantenimento (importantissimo)
di ‘chiari’, ovvero di settori privi
di canne ove anatre,aironi e ralli-
di possono nuotare e alimentarsi.
Se avessimo allagato questi setto-

ri non avremmo potuto procede-
re allo sfalcio (che faremo la pros-
sima settimana) perchè il mezzo
(trattore) è pesante e potrebbe
impantanarsi. Sicuramente chi ha
pubblicato la foto lo ha fatto con
il nostro spirito, che ci accomuna:
controllare lo stato dell’ecosiste-
ma affinché sia tutelato al massi-
mo. Lo ringraziamo ovviamente.

Però chiediamo in futuro, nel
caso vi fossero situazioni come
queste, ritenute critiche (percetti-
vamente/emozionalmente ma
non oggettivamente sul piano
tecnico), a consultarci. Grazie a
tutti (malgrado tutto, è bene che
ci siano tutti gli AMICI con le
loro segnalazioni!). “

Amici di Torre Flavia

“Per il sindaco Grando l’inco-
lumità pubblica non sembra
essere tra le priorità. Ci vedia-
mo infatti costretti a tornare
su una questione già sollevata
ad inizio estate: quella dei
pericolosi spuntoni metallici
sul bagnasciuga in prossimità
del DLF e del fosso. Questione
che va avanti dal 2018, peral-
tro sollevata da molteplici cit-
tadini e che, nonostante gli
interventi di Capitaneria di
Porto, Vigili del Fuoco e consi-
glieri comunali, è rimasta
insoluta, non destando – o
almeno così ci viene da pensa-
re – alcun interesse da parte
dell’amministrazione.  Nel
giugno scorso, a due metri
dalla battigia della zona sud-
detta, è stata rinvenuta la pre-
senza di pericolosi elementi
metallici sporgenti, tipo ferri
da armatura collegati a nume-
rosi blocchi di cemento.
Materiali che potrebbero addi-
rittura derivare dal dragaggio
della foce del fosso vaccina,
utilizzati per il ripascimento
della spiaggia tanto voluto è
pubblicizzato dal vice sindaco

Perretta. Operazione di cui,
tra le altre cose, vorremmo
vedere le autorizzazioni pre-
viste per legge che faremo
opportunamente richiedere al
nostro gruppo consigliare.
Come dicevamo all’inizio, nè
la pubblica denuncia del peri-
colo né l’intervento di
Capitaneria e Vigili del Fuoco
è servito a smuovere gli animi
degli amministratori locali.
Così, ad eccezione di un inter-
vento volontario di alcuni cit-
tadini per la rimozione dei
pezzi metallici più in vista,
non si e proceduto con alcuna
bonifica dell’area. Certo, que-
sto avrebbe richiesto la tempo-
ranea interdizione alla balnea-
zione, che forse al Comune
hanno ritenuto inopportuna in
piena stagione estiva. Ma non
è ancor più inopportuno, per
non dire scellerato, consentire
a cittadini e turisti di accedere
a una spiaggia non sicura?
Perché il sindaco e la sua giun-
ta non sono intervenuti nean-
che in seguito al ferimento di
una bagnante, riportato anche
dalla stampa locale?  La diffi-
cile e vuota estate ladispolana
è ormai finita. 
Tra pochi giorni le spiagge
saranno completamente
vuote, ma gli spuntoni metal-
lici continueranno a minaccia-
re quel tratto di mare.  Vista
l’attenzione e la tempestività
finora dimostrate dalla giunta
Grando, chissà se 9 mesi
saranno sufficienti per rimuo-
vere il pericolo dalla costa.
Nell’attesa, dobbiamo vera-
mente fare i complimenti al
sindaco per la cura e l’interes-
se che dimostra quotidiana-
mente per la città, ricordando-
gli che, malgrado le sue offese,
continueremo a tenere gli
occhi aperti su questa e sulle
altre mancanze della sua
gestione”.

Movimento Civico 
Ladispoli Città
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Nonostante le tragedie vissute, nono-
stante i controlli della Polizia ferrovia-
ria, l’attraversamento selvaggio dei
binari resta la piaga della stazione fer-
roviaria di Ladispoli. Più volte sono
proprio i viaggiatori che in particolar
modo il pomeriggio si ritrovano
davanti a scene assurde all’interno
dello scalo ladispolano. Donne con
bambini, anziani, persone con mobilità
ridotta, viaggiatori pieni di bagagli.
Tutti attraversano i binari per raggiun-
gere prima l’uscita senza doversi met-
tere in coda per il sottopasso. E solo
per guadagnare qualche minuto. Una
volta arrivati al binario 2 ecco la folle
corsa all’uscita attraversando il binario
1. La scusa più volte ripetuta è: “Tanto
il treno qui non passa”. Frase smentita
anche dalle stesse Ferrovie e soprattut-
to smentita da quei treni che spesso, a

causa di sovraffollamento della linea si
sono ritrovati a percorrere proprio il
binario 1 della stazione ferroviaria.
Proseguono intanto, senza sosta, i con-
trolli degli uomini della Sottosezione
di Polizia Ferroviaria di Civitavecchia
nella stazione di Ladispoli – Cerveteri
dove, nel recente passato, si sono regi-
strati diversi incidenti con vittime. Ieri
gli agenti hanno presidiato la stazione
al fine di scongiurare il fenomeno così
diffuso dell’attraversamento selvaggio
dei binari. Alcuni viaggiatori, nono-
stante la presenza degli agenti e i ripe-
tuti annunci dagli altoparlanti, specie
in corrispondenza del transito dei
treni, senza prestare la minima atten-
zione, spesso distratti dall’ uso dello
smartphone e cuffiette, hanno conti-
nuato ad attraversare i binari. Gli
agenti hanno, così, elevato diverse

multe. Già nei mesi scorsi, lo ricordia-
mo, gli uomini della polfer avevano
elevato, proprio a Ladispoli, diverse
contravvenzioni intensificando i con-
trolli. Per scongiurare tali comporta-
menti, inizialmente, si era valutata la
possibilità di installare delle barriere
tra un binario e l’altro. Si tratta, però,
di un soluzione impossibile da realiz-
zare al binario uno. Questo tipo di bar-
riera infatti può essere applicata solo
in presenza di più binari, come ad
esempio tra il due e il tre. Inutile pen-
sare anche alla possibilità di installare
delle barriere lungo la banchina del
binario due. In questo modo, se il treno
in arrivo di tanto in tanto al binario 1
dovesse aprire le porte in direzione
della banchina 2, i passeggeri potreb-
bero essere impossibilitati a scendere o
a salire sul convoglio.

Attraversamento selvaggio binari,
elevate contravvenzioni dalla Polfer
Nella giornata di ieri controlli serrati degli agenti in diverse stazioni“Oggi ho inviato una lettera

al presidente Berlusconi, al
coordinatore regionale
Fazzone e provinciale
Battilocchio dove comunico
le mie dimissioni irrevocabi-
li dal ruolo di coordinatrice
di Forza Italia a Ladispoli.
Non è stato facile, ho ragio-
nato molto poiché non è mai
semplice effettuare un passo
indietro, soprattutto quando
hai sempre rispettato deter-
minati valori. Ma la situa-
zione è diventata difficile.
Ho sempre creduto nei prin-
cipi di Forza Italia, un movi-
mento liberale, popolare, in
grado di rappresentare un
riferimento per l’area mode-
rata di centrodestra. In par-
ticolar modo ho sempre cre-
duto nel modello, nei valori
portati avanti dal presidente
Berlusconi, che rappresenta
la storia, un simbolo per il
nostro Paese e per tutti colo-
ro che come me si sono sem-
pre impegnati per un
Movimento capace di farsi
portavoce delle istanze delle
imprese, dei cittadini.
Purtroppo, a livello locale
troppo spesso abbiamo assi-
stito a situazioni per certi
versi incomprensibili,
distanti dai principi di
Berlusconi. Mentre a livello
nazionale il Presidente riba-
diva il nostro ruolo alterna-
tivo e di opposizione al cen-

La Asciutto si dimette
da coordinatrice di FI
Terremoto
“azzurro”
a Ladispoli

Da diversi anni ormai, il
Progetto Legalità, parte inte-
grante del Piano dell’Offerta
Formativa triennale del nostro
Istituto si impegna per incenti-
vare e realizzare diverse inizia-
tive che conducono gli studenti
a riflessioni su temi fondamen-
tali per la loro crescita persona-
le e sociale. E’ in questo grande
laboratorio che ha trovato
sostanza la partecipazione delle
due docenti, Antonella
Avitabile e Marina Barboni,
Referenti del progetto Legalità,
alla cerimonia commemorativa
in ricordo di Salvo D’Acquisto,
che si è svolta a Roma, presso il
Campidoglio in rappresentan-
za del nostro Istituto e alla
quale hanno preso parte molte
personalità del mondo politico,
varie rappresentanze delle
Istituzioni scolastiche, di Enti
locali, delle associazioni territo-
riali impegnati nella sensibiliz-
zazione all’etica della legalità.
Una preziosa opportunità di
crescita e di confronto con forte
ricaduta educativa nella nostra
scuola Ricordare la storia del
Carabiniere Salvo D’Acquisto,
significa infatti ricordare il
coraggio di un ragazzo di 22
anni che sacrifica la sua vita per
salvare quella degli altri; signi-
fica tenere viva la memoria di
valori che possono essere da
esempio, oggi più che mai, alle
nuove generazioni. E sono dav-
vero tante le iniziative , le attivi-
tà svolte ogni anno nelle classi
per sottolineare l’importanza e
il valore di queste esperienze
che si inseriscono in un percor-
so didattico incentrato sul tema
della legalità. Grazie alla cura e
all’impegno che le nostre due
colleghe hanno dedicato al
Progetto, abbiamo accolto
esperti e personalità di grande
rilievo, iniziative culturali, col-
laborazioni con LIBERA, con i
LIONS CLUB, con Associazioni
di volontariato, visite e uscite
sul territorio, che hanno previ-
sto anche una serie di vivaci
confronti con gli studenti che,
attraverso esempi di vita quoti-
diana e fatti realmente accaduti,
possono divenire consapevoli
dei rischi che certi comporta-
menti fanno correre, dei danni
che questi provocano e di quan-
to sia importante una rete di
solide relazioni corrette. E’
infatti sempre più importante
spiegare agli studenti il corretto
impiego della tecnologia infor-
matica e l’utilizzo della rete, le
condotte che possono dare
luogo ad episodi di bullismo tra
i giovani, il ruolo fondamentale
dell’informazione e della for-
mazione, e molti altri temi pro-
posti da personale qualificato,
che quotidianamente si trova
ad affrontare questi nuovi
aspetti della vita quotidiana.

L’iniziativa nel contesto
del “Progetto Legalità”
L’Ic Ladispoli 1
al VI Memorial
S. D’Acquisto
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trosinistra, nel Lazio è avve-
nuto tutt’altro. In consiglio
regionale, il nostro partito è
stato utilizzato in alcuni casi
come un autobus dove salire
e poi scendere, in base alle
proprie ambizioni o interes-
si. Alla Pisana, infatti, un
esponente, eletto con Fi, ha
lasciato il nostro gruppo con-
siliare lo scorso anno e ha poi
aderito al patto d’aula, una
sorta di stampella all’ammi-
nistrazione Zingaretti, tant’è
che con i voti del centrosini-
stra è stato eletto vice presi-

dente dell’aula. E recente-
mente è ritornato nel gruppo
di Fi; sempre in consiglio
regionale un altro consigliere
di Fi ha votato a dicembre
scorso contro la mozione di
sfiducia al presidente
Zingaretti, presentata dal
centrodestra. Atteggiamenti,
questi, che hanno creato un
senso di imbarazzo e ambi-
guità. Ed è uno dei motivi
per cui molte persone sul ter-
ritorio hanno abbandonato il
nostro partito. Questa man-
canza di chiarezza, purtrop-

po, oltre a causare la fuga da
Fi, ci ha fatto perdere di cre-
dibilità verso gli elettori. E i
risultati alle ultime elezioni,
senza pensare poi ai recenti
sondaggi, davvero impietosi,
ne sono la più chiara e limpi-
da dimostrazione. Queste
sono alcune delle cause per
cui ho effettuato questa scel-
ta dato che, ci tengo a ribadi-
re, sono per un partito di
centrodestra, moderato. E
onestamente negli ultimi
tempi ho fatto molta fatica a
riconoscermi in questa Forza

Italia. Ora, ho condiviso le
posizioni espresse dall’ex
capogruppo regionale di Fi
Aurigemma, e personalmen-
te continuerò a impegnarmi
sul territorio sempre con la
massima determinazione e
attenzione, convinta che il
radicamento sul territorio, la
disponibilità, il confronto
siano requisiti indispensabili
per chi vuole fare politica, ad
ogni livello” Lo dichiara in
una nota Franca Asciutto, ex
coordinatrice di Fi a
Ladispoli

I Carabinieri della Stazione di Ladispoli, nel
corso dei servizi di controllo del territorio, nella
giornata di ieri hanno arrestato un marocchino
43enne, senza fissa dimora, con precedenti di
polizia, in esecuzione di ordinanza di custodia
cautelare in carcere emessa dal Tribunale
Ordinario di Roma, in aggravamento delle
misure cautelari alle quali era già sottoposto
per i reati di produzione e traffico illecito di
sostanze stupefacenti, commessi nel mese di
agosto 2019 a Roma. L’uomo, nel corso dei mesi
precedenti si era reso protagonista di numerose
violazioni alle prescrizioni imposte dalle misu-
re dalle quali era gravato, ovvero dal divieto di

dimora nel Comune di Roma e dall’obbligo di
presentazione alla P.G. presso il Comando
Arma di Ladispoli, dalle quali erano scaturite le
segnalazioni all’A.G. competente, che decideva
di emettere l’ordinanza per la misura più afflit-
tiva, cioè la custodia cautelare in carcere. I mili-
tari dell’Arma, nonostante l’uomo sia di fatto
senza fissa dimora, lo hanno individuato nella
stessa giornata dell’emissione della misura,
dandone immediatamente esecuzione. Al ter-
mine degli accertamenti lo hanno accompagna-
to presso la Casa Circondariale di
Civitavecchia, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria mandante. 

Negli ultimi mesi aveva già violato numerose prescrizioni imposte dalle misure dalle quali era gravato

I Carabinieri arrestano marocchino con precedenti



Santa Marinella soffia su 70 candeline. Ieri
si è celebrata la nascita del comune della
Perla. “Da ex frazione di Civitavecchia,
Santa Marinella è stata decretata comune
il 4 ottobre del 1949 – è bene che questa
città si riappropri della propria origine per

questo  invito tutte le forze politiche, a
prescindere dal loro credo a collaborare
per il bene comune” Deve tornare ad esse-
re la Perla grazie al lavoro di tutti . Se ci
riusciremo saremo orgogliosi”, ha detto il
sindaco Pietro Tidei.

Inizio di torneo sotto 
i buoni auspici, Mr Morelli:
“Gruppo unito e sacrifici”
Anni fa, neanche molti, era consi-
derata l'astro nasciente del calcio
laziale.  Santa Marinella ha vissu-
to momenti felici, la vittoria della
Coppa Italia di Eccellenza nel
2006 e stagioni da vertice ne ave-
vano fatto una squadra rivelazio-
ne. Poi il buio pesto, la retrocessio-
ne in Promozione e successiamen-
te in Prima categoria,  avevano
dato il colpo finale ad un club che
è ripartito acquisendo il titolo di
una società limitrofa.  Altri probe-
mi, la mancanza di un campo da
gioco e l'assenza di una proprietà,
non hanno spezzato le speranze di
alcuni tifosi che oggi del club ne
sono i titolari. Una sorta di azio-
nariato tra amici per salvare quel-
la maglia storica, quei colori che
sono nel dna  e,  ripartire, con
umiltà  a testa bassa. Oggi la
squadra è in Promozione e  viag-
gia nelle posizione alte di classifi-
ca.  Sette punti in quattro partite,
ma sono state affrontate tre delle
migliori formazioni del raggrup-
pamento.  Battute Vigor
Acquapendente e Pescia Romana,
compagini attrezzate per
l'Eccellenza.  E pareggio a
Ronciglione, contro un'altra di
quelle pretendenti al primo posto.
Merito di un gruppo giovane e
compatto, plasmato da Fabrizio
Morelli, allenatore grintoso e
caparbio che proprio con questa
maglia aveva affrontato i migliori
anni del Santa Marinella. “Il
tempo è cambiato, ieri non è come
oggI: è un presente con diverse
insidie ma con tante speranze -
dice Morelli -  per amore di questi
colori lo scorso anno ho intrapeso
un'avventura stimolante e diffici-
le. Siamo senza il nostro campo, in
attesa che inizino i lavori, ma que-
sto non preclude i nostri obiettivi.
Anzi, ci stimola a dare di più. Una
società presente, dirigenti appas-
sionati, e un gruppo di ragazzi che
come me crede in quello che fa.
L'inizio di campionato è stato
molto positivo, vogliamo regalare
ai nostri tifosi delle gioie e non più
sofferenze. Santa Marinelle meri-
ta di ritornare ai fasti del passaato
e io spero di riportacela" .

Fabio Nori

in Breve“E’ bene che questa città si riappropri della propria origine”
S. Marinella festeggia 70 anni,
nasce il Comune della Perla

Durante tutti i fine settimana del mese di ottobre
si può scoprire il Castello di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio gestito da LAZIOcrea, in col-
laborazione con il Comune di Santa Marinella e
Coopculture,  nella sua lunga storia millenaria
con una serie di speciali visite a tema e attività di
laboratorio per i più piccoli. Accompagnati da
una guida specializzata verranno ripercorse le
tappe fondamentali della lunga storia del manie-
ro, dal suo attuale nome dedicato  alla giovane
martire cristiana Severa, che la tradizione ricorda
uccisa il 5 giugno del 298 d.C. in questo luogo
insieme ai suoi fratelli, Calendino e Marco, sotto
l’impero di Diocleziano. Si potrà scoprire che a lei
era dedicata la Chiesa Paleocristiana, databile
nella seconda metà del V secolo o nei primi

decenni del VI secolo, rinvenuta in epoca moder-
na ed attualmente visibile, in parte, nella Piazza
della Rocca. Oppure che nel VII sec. A. C. fu
costruito Pyrgi tra i più importanti scali marittimi
di tutta l’Etruria distante solo 13Km dalla poten-
te Caere, poi Cerveteri, di cui fu il porto principa-
le e poi l’abitato etrusco divenne poi sede, prima
metà del III secolo, di una colonia romana
(Castrum) i cui resti sono presenti nelle mura di
fortificazione del castello e tanto altro ancora.  Si
inizia Sabato 5, alle ore 11.20 con una visita gui-
data sulla Storia Sacra al Castello di Santa Severa.
Dalle divinità etrusche al martirio di Santa Severa
della durata 1h e 30. Alle 16.30 un Laboratorio per
bambini, dai  6 ai  10 anni,  Vita di Bordo.
Conoscere la vita degli antichi marinai durata 1h

e 30. Mentre i bambini dono in laboratorio i geni-
tori, sempre alle ore 16.30 possono partecipare
alla visita guidata Il Castello baciato dal mare.
Santa Severa terra d’approdo nei secoli durata 1h
e 30. Si prosegue domenica 6 alle ore 11.20 con la
Visita guidata Il Castello delle Meraviglie. Storia
di un maniero unico durata 1h e 30. Alle ore 11.20
Laboratorio per bambini dai 6  ai 10 anni C’era
una volta un Castello di Carta durata 1h e 45.
Infine alle ore 16.30  la Visita guidata Il Borgo di
Santa Severa: scavi, manufatti ed interventi di
restauro dall’epoca etrusca ai giorni nostri della
durata di 1h e 30.  Attività su prenotazione consi-
gliata T. +39.06.3996.7999. Visita guidata – € 4,00
– Laboratori – € 6,00 + Ingresso al castello ridotto
– € 6,00.

Si parte già da questa mattina alle ore 11.20 con una visita guidata sulla Storia Sacra

Castello Santa Severa, per tutto il mese
di ottobre visite speciali nel fine settimana
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Incidente mortale nella notte tra
venerdì e sabato a Roma.
Un’auto con a bordo cinque
ragazzi si è ribaltata intorno
all'1.30 su via Cristoforo
Colombo all’altezza del civico
581. La vittima è un ragazzo di
21 anni, mentre gli altri quattro
sono stati trasportati in ospedale
in codice verde. A bordo c’erano
tre ragazze e due ragazzi di circa
20 anni. Da chiarire le cause per
cui l’auto si è ribaltata. A quanto
riferito dalla polizia locale del
gruppo Monteverde, che si occu-
pa dei rilievi, non erano presenti
buche o avvallamenti.

Auto con cinque
giovani a bordo

si capovolge,
muore 21enne

Oggi, domenica 6 ottobre, dalle 7 alle 16.30, è in program-
ma la manifestazione sportiva “UltraRoma 50 Km”. La
gara attraverserà le strade di villa Borghese partendo da
viale delle Magnolie poi, scendendo su viale D’Annunzio,
percorrerà via del Babuino, piazza di Spagna, piazza
Mignanelli, via Condotti, via del Corso, piazza del Popolo
per poi risalire verso villa Borghese. Durante l’evento
deviate le linee di bus. Lunedì sera è in programma
un’anteprima cinematografica all’auditorium
Conciliazione. Per fare spazio all’evento, tra la mezzan-
otte e mezza di lunedì e le 7 di martedì, saranno chiuse al
traffico via della Conciliazione, tra largo Giovanni XXIII e
via della Traspontina, via della Traspontina, tra via della
Conciliazione e Borgo Sant’Angelo, Borgo Sant’Angelo,
tra via della Traspontina e piazza Pia. Deviate le linee di
bus. Ulteriori dettagli e aggiornamenti in tempo reale su
muoversiaroma.it

Mobilità a Roma: deviazioni
in centro domenica e lunedì 

I Carabinieri del Gruppo di Roma e gli
agenti della Polizia Locale di Roma
Capitale hanno avviato una stretta col-
laborazione, già consolidata nel con-
trasto dell’abusivismo commerciale e
dell’occupazione abusiva di suolo pub-
blico da parte di attività di ristorazione,
soprattutto a tutela dell’immagine e del
decoro di Roma, anche sul fronte dei
controlli nei pressi dei campi nomadi,
alla ricerca di droga, armi e refurtiva con
attente verifiche in relazione al rispetto
della normativa in materia ambientale e
controlli delle persone sottoposte a mis-
ure restrittive.  Nell’ambito di tali attiv-
ità, in totale, sono state arrestate 3 per-
sone, 2 in esecuzione di un ordine di
carcerazione e 1 in flagranza di reato; 1
persona è stata denunciata in stato di
libertà; 776 persone sono state identifi-
cate; 345 veicoli sono stati controllati;
redatti 36 verbali di contestazione per
violazioni al Codice della Strada. Nel

dettaglio, presso il campo nomadi di via
Candoni sono stati controllati 68 veicoli
e 152 persone, elevando 7 contravven-
zioni al Codice della Strada e arrestando
in flagranza di reato una cittadina rom-
ena di 24 anni, per evasione perché sor-
presa in strada, fuori dal suo modulo
abitativo dove doveva invece trovarsi
ristretta ai domiciliari; presso l’insedia-
mento dell’Albuccione sono stati con-
trollati 45 veicoli e 91 persone, elevando
3 contravvenzioni al Codice della Strada
e arrestato un 28enne romeno perché
colpito da un ordine di carcerazione del
Tribunale di Roma, per il reato di
impiego di minori nell’accattonaggio; in
via delle Sette Chiese sono stati control-
lati 15 veicoli e 26 persone, elevando 4
contravvenzioni al Codice della Strada e
arrestato un 55enne bosniaco perché col-
pito da un’ordinanza di custodia caute-
lare, per furto aggravato ed indebito uti-
lizzo di carte di credito. 

Blitz polizia locale e carabinieri
nei campi nomadi, tre arrestati

E’ stata approvata, nei giorni scorsi, nel
corso della Giunta regionale del Lazio la
delibera per la conservazione del lupo.
Per la prima volta questo tema viene
affrontato in modo complessivo e organ-
ico cercando di rispondere, con
soluzioni integrate: dalla conservazione
della specie alla convivenza con il set-
tore zootecnico, dalle problematiche
sociosanitarie alla corretta informazione.
Nello specifico, per le aziende di alleva-
mento, è previsto un elenco di misure da
attuare nelle annualità 2019-2021 quali:
la fornitura di cani da guardiania, lo
stanziamento di contributi per stipula di
polizze assicurative volte alla sosti-
tuzione dei capi uccisi dal lupo e per
oneri derivanti dallo smaltimento di car-
casse. Sono inoltre programmate attività
di formazione e aggiornamento dei vet-
erinari delle ASL, campagna di marcatu-
ra gratuita mediante microchip dei cani
da lavoro, cattura cani vaganti e randagi

in aree rurali, tariffe calmierate con
ambulatori veterinari di liberi profes-
sionisti. Queste attività sociosanitarie
verranno svolte in collaborazione con
l’Istituto Zooprofilattico Sperimentale di
Lazio e Toscana e con l’affiancamento di
tirocinanti e neo-laureati. Si svolgeranno
infine, a titolo di sperimentazione presso
aziende selezionate all’interno di aree
naturali protette, attività di prevenzione
dei danni, contrasto all’ibridazione, for-
mazione del personale, monitoraggio
dei dati di presenza attraverso la
costruzione di un geodatabase. È una
sperimentazione importante perché ci
fornirà una conoscenza più dettagliata
del fenomeno al fine di governarlo con
più precisione e puntualità. Per l’avvia-
mento delle linee d’intervento sono
stanziati 500 mila euro dall’Assessorato
Agricoltura, Promozione della Filiera e
della Cultura del Cibo, Ambiente e
Risorse Naturali ai quali si aggiungono

le risorse a carico della Sanità
Veterinaria per la prevenzione, con-
trasto all’ibridazione e attività di infor-
mazione. “Per far ciò abbiamo avviato
un percorso di condivisione e coinvolgi-
mento che comprende e impegna alla
collaborazione la Regione, il nostro sis-
tema dei Parchi e delle aree protette, le
Direzioni competenti, l’intero comparto
allevatoriale - parole di Enrica Onorati,
assessore Agricoltura, Promozione della
Filiera e della Cultura del Cibo,
Ambiente e Risorse Naturali, che ha
aggiunto - l’obiettivo è arrivare ad un’u-
nica visione omogenea connessa a inter-
venti plurimi, coordinati e puntuali.
Questo è il contributo che con la Regione
Lazio abbiamo voluto offrire come ges-
tione e governo della presenza del lupo
sul territorio laziale al fine di tenere
insieme con il duplice scopo di tutelare il
lupo all’interno dell’ecosistema e gli
interessi legittimi dei nostri allevatori”. 

Ambiente: approvata la delibera
per la conservazione del lupo nel Lazio

Partito il 1° ottobre il censimento 2019
della popolazione e delle abitazioni a
Roma. Dall’anno scorso il sistema è cam-
biato: ISTAT è passata dalle rilevazioni
“universali” a cadenza decennale al cen-
simento annuale che coinvolge di volta
in volta un campione diverso di
famiglie. Come sempre, a condurre le
operazioni è l’Ufficio Statistica del
Campidoglio. Che quest’anno si avvale
di 170 rilevatori, impegnati nelle due
indagini (“areale” e “da lista”) previste
da ISTAT.  I cittadini interpellati hanno
obbligo di risposta: lo prevede la legge,
insieme alle sanzioni per chi all’obbligo
si sottrae. Ma per fornire chiarimenti, e
dare una mano nella compilazione delle
risposte, Roma Capitale mette a dispo-
sizione più d’uno strumento: il servizio

“Chiamaroma” 060606, una casella e-
mail, due numeri per parlare con
l’Ufficio Statistica e anche gli Urp dei
Municipi di residenza.

Tutto quello che c’è da sapere
sul Censimento 2019
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Giuseppe Conte definisce
Matteo Renzi “scorretto”, dopo
che questi ha spiegato che con
lui non si può stare “sereni”. In
un’intervista al Corriere della
Sera, a Repubblica e ad
Avvenire il presidente del con-
siglio commenta le iniziative del
leader di Italia viva e avverte:
“Se uno ha bisogno di rimarcare
uno spazio politico e ogni
giorno ripropone questa logica,
questo ci precluderà di poter
andare avanti. È inaccettabile”.
Precisa il presidente del con-
siglio: “Come ho incontrato
Zingaretti, non ho difficoltà a
incontrare Renzi da leader di
una forza politica. Ma al tavolo
io parlo con i ministri e i capi
delegazione, perché quella è la
mia squadra”. D’altro canto
Conte spiega che sarebbe assur-
do riportare il Paese alle urne:
“Cosa significa andare a votare?
Siamo partiti adesso. C’è un
mondo che aspetta lì fuori.
Avete sentito cosa chiedono i
cittadini? Vogliono la soluzione
ai loro problemi”. Conte però
non vuole credere che Renzi
punti a sostituirlo a palazzo

Chigi: “Ma no, lui ha una vita
davanti. Ha tutte le possibilità e
tutte le aspirazioni legittime di
questo mondo. Dobbiamo lavo-
rare tutti in un clima proficuo e
con spirito di squadra”. Poi
Conte ne ha pure per Salvini:
“Non stento affatto a intervenire
pubblicamente. Io sono respon-

sabile per legge dei servizi di
intelligence: di fronte a una
questione che monta dal punto
di vista giornalistico non è che
faccio interviste, vado prima al
Copasir». Conte, in una inter-
vista ad Avvenire torna a par-
lare di servizi e affonda il colpo
contro Salvini. “Vi anticipo che

quando chiarirò al Copasir
resterete molto delusi rispetto
alle fantasie che stanno circolan-
do. È successo qualcosa di
molto ordinario, di abbastanza
conforme alle prassi. Subito
dopo farò la conferenza stampa
e vi darò tutte le soddisfazioni
che volete. Il presidente del
Consiglio - rileva - non fa un uso
personale dei servizi segreti, è
gravissimo dirlo, è segno ancora
una volta di una cultura politica
priva di sensibilità istituzionale
e priva del senso delle regole.
Chi ha usato quel linguaggio ha
rivelato la deformazione della
politica che ha nella propria
testa”. Poi ancora un messaggio
al leader della Lega: “Salvini fa
la sua attività di opposizione, mi
auguro che inizi a farla su ques-
tioni finalmente concrete e non
promettendo la flat tax al 15% o
una manovra da cento miliardi.
Dia un contributo critico, ma
concreto. Faccia proposte
sostenibili, credibili. Se poi
invece vuole recuperare ques-
tioni vecchie e superate, vicende
di quando ero bambino, se
vuole dilettarsi su questo…”

Monito di Conte a Renzi:
“Basta con le polemiche
o il Governo non va avanti”

“Dolore per la tragica morte di
due poliziotti a Trieste. Un
pensiero alle loro famiglie,
alla Polizia e a tutte le donne e
gli uomini delle forze dell’or-
dine che con il loro lavoro
combattono il crimine e rendo-
no le nostre vite più sicure” -
così su Facebook il presidente
della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti.
“A nome mio e del Consiglio
regionale del Lazio esprimo il

profondo cordoglio alle fami-
glie degli agenti di polizia
Pierluigi Motta e Matteo
Demenego. E’ stato colpito lo
Stato, tutti noi” - lo scrive in
un comunicato il presidente
del Consiglio regionale del
Lazio, Mauro Buschini. “Ci
stringiamo agli agenti feriti, ai
loro familiari che stanno
vivendo momenti di angoscia.
Alle donne e agli uomini della
Polizia va la nostra vicinanza”.

Zingaretti: “Dolore
per la tragica morte
dei due poliziotti”

E’ accusato di omicidio plurimo e tenta-
to omicidio Alejandro Augusto Stephan
Meran, l’uomo di 29 anni che ieri ha
ucciso due agenti di polizia nella
Questura di Trieste. Meran si è avvalso
della facoltà di non rispondere agli
inquirenti, i quali ritengono che sussista
il pericolo di fuga e di reiterazione di
reato e per questo ne hanno chiesto la
custodia cautelare in carcere. Sequestrate
le fondine delle due vittime, per verifi-
carne l’integrità. Intanto si apprendono
nuovi particolari della sparatoria:
Meran, dopo aver sottratto la pistola

all’agente Pierluigi Rotta, gli ha sparato
due volte. Uditi gli spari, l’altro agente
Matteo Demenego è uscito dall’ufficio
ed è stato raggiunto da tre colpi. Intanto
il fratello di Meran, Carlysle, si era barri-
cato in un ufficio poi è fuggito, prima di
essere bloccato. Lutto cittadino a Trieste.
“Mi dispiace tanto, non so come
chiedere perdono a queste famiglie” ha
detto Betania, la madre di Meran. “Prego
Dio che dia loro pace e che un giorno
possano perdonare. Mi dispiace per
quello che ha fatto mio figlio - ha aggiun-
to commossa - cosa si può dire ad un

padre che perde un figlio o a un figlio
che perde il padre? Non c’è nulla che si
possa dire per confortare un dolore così.
Alejandro Augusto Stephan Meran si è
avvalso della facoltà di non rispondere
alle domande degli inquirenti. Ieri in
tarda serata il magistrato di turno e il
Procuratore, dopo che il primo in
Questura aveva sentito il fratello
Carlysle, hanno raggiunto l’indagato
all’ospedale Cattinara per interrogarlo.
Quest’ultimo però si è avvalso della
facoltà di non rispondere. I magistrati lo
hanno dichiarato in stato di fermo.

L’assassino dei due poliziotti si è avvalso
della facoltà di non rispondere. La madre:
“Non so come chiedere perdono alle famiglie”
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Certo sono cifre a cui bisogna
fare l’abitudine, anche per chi è
da tempo “addetto ai lavori”,
però quando si viene a sapere
che un modello di una nave
caudicaria, data in prestito dal
Museo del Mare e della
Navigazione Antica diretto
dall’archeologo Dott. Flavio
Enei (che ne è anche il fonda-
tore nonché attualmente pure
direttore scientifico di tutto il
polo museale dello splendido
ed antico castello di Santa
Severa), è visto, ogni giorno, da
7.000 persone presso il China
Port Museum di Ningbo (città
di oltre 8.000.000 milioni di abi-
tanti il cui museo è fuori dal
centro cittadino e per rag-
giungerlo bisogna prendere
alcuni mezzi di trasporto) si
rimane piuttosto stupefatti
oltretutto sapendo che questo
Museo (che fa sempre, sistem-
aticamente, il pieno) si
“autolimita” negli ingressi pro-
prio a quota 7.000. 
Andando per ordine,  prima di
entrare nei dettagli della cosa,
va detto che la suddetta
Mostra, che ospita il modello
della nave caudicaria prove-
niente da Santa Severa, è stata
intitolata “Portus” e successi-
vamente andrà ad Hainan e
poi a Shangai,  è stata inaugu-
rata a Ningbo solo il 17 settem-
bre u.s. e rimarrà in loco fino al
15 dicembre p.v.; ergo, in
questi pochi giorni, il “nostro”
modello di nave caudicaria
proveniente da dove suddetto,
è stata visto  già da 56.000 per-
sone! Prima di proseguire il
“viaggio marittimo” nella RPC
è il caso di spiegare che tipo
d’imbarcazione era la nave
suddetta, quando era in uso, ed
a cosa serviva:  
La nave caudicaria era un par-
ticolare tipo d’imbarcazione
fluviale che veniva utilizzato
per il trasporto delle merci dai
porti di Claudio e Traiano
presso Ostia fino in città, risal-
endo il Tevere. La navi caudi-
carie, trainate da coppie di buoi
da terra lungo la riva del
fiume, risalivano la corrente
giungendo a Roma in circa due
giorni di navigazione. Un sis-

tema di trasporto che, dall’e-
poca repubblicana fino a quella
tardo antica, ha assicurato il
rifornimento di milioni di ton-
nellate di mercanzie e generi
alimentari alla Città Eterna
(Aeterna Urbs vds Tibullo -
ndr). Per comprendere meglio
il tutto è proprio il caso di las-
ciare la parola a Flavio Enei che
dichiara: “ In seguito ai contat-
ti scientifici intercorsi nel
tempo, il Museo Civico di
Santa Marinella “Museo del
Mare e della Navigazione
Antica” sbarca in Cina parteci-
pando alla mostra “Portus”,
prestigiosa esposizione dedica-

ta dai musei della Repubblica
Popolare al tema di Roma anti-
ca sul mare. 
Il governo cinese tramite il
“Forum Culturale Italia -
Cina”, in collaborazione con il
Ministero per le Attività e i
Beni Culturali italiano, hanno
voluto far conoscere e divul-
gare al grande pubblico la sto-
ria, l’archeologia e la tecnolo-
gia che i Romani adottarono
per assicurarsi il dominio sul
Mare Nostrum. Già alcuni anni
addietro avevamo ospitato una
delegazione del Ministero
della Cultura Cinese venuta in
Italia per preparare l’evento in
collaborazione con il nostro
MIBACT, il Museo Nazionale
Romano e diversi altri musei
italiani. 
Gli archeologi cinesi erano
rimasti molto colpiti e interes-
sati dai modelli ricostruttivi
navali presenti nel nostro
museo ed in particolare dalla
ricostruzione filologica in scala
al vero funzionante di una
pompa idraulica (pompa a
bindolo), utilizzata sulle navi
antiche per lo smaltimento
delle acque d’infiltrazione: una
macchina capace di espellere

dalla sentina circa 200 litri di
acqua al minuto. I contatti
intercorsi nel tempo con i ricer-
catori cinesi hanno consentito
di portare Santa Marinella e il
suo Museo dall’altra parte del
Mondo per contribuire alla dif-
fusione della conoscenza delle
civiltà del nostro Mare
Mediterraneo presso l’enorme
pubblico dei musei della
Repubblica Popolare”. La
Mostra, di grande spessore

storico-culturale, ( che poi,
come si è visto alla prova dei
fatti, è stato organizzata in
maniera ineccepibile) si è real-
izzato concretamente a seguito
della richiesta formalizzata da
parte della China Museum
Association che cura il suddet-
to evento della grande Mostra
itinerante “Portus”, la quale,
dopo Ningbo, sarà trasferita al
China Museum of the South
China di Hainan  (isola nel
golfo del Tonchino, con il suo
punto più alto di oltre 1.800 mt.

sul livello del mare, che conta,
attualmente, 10.000.000 milioni
c.a. di persone) ove sarà vis-
itabile dal 15 gennaio al 15
aprile 2020, per poi andare al
grande China Maritime
Museum della megalopoli di
Shangai (quasi 30.000.000 mil-
ioni di abitanti), ultima tappa
di “Portus” che ivi sarà pre-
sente dal 1 maggio al 20 giugno
2020. Andata e ritorno del
modello della nave caudicaria
dal Museo del Mare e della
Navigazione Antica a spese,
ovviamente, degli
Organizzatori cinesi, i quali,
nell’occasione, hanno fatto
anche viaggiare ed ospitato,
per l’incipit di Ningbo ad
accompagnare l’opera, l’ottima
restauratrice (iscritta nel relati-
vo Albo) Gaia Biondini
appartenente al Gruppo
Archeologico del Territorio
Cerite (GATC -  onlus), più gli
altri tecnici specializzati nel-
l’arte del restauro ( gli italiani
sono i migliori al mondo – ndr)
provenienti dalle altre realtà
museali italiane le quali  stanno
partecipando, con i loro presti-
ti, a questo grande, visitatissi-
mo e molto importante tour
museale della Mostra di
“Portus” in corso in terra di
Cina concernente la storia
plurisecolare di Roma nel
Mediterraneo.

Arnaldo Gioacchini 
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In Cina settemila persone al giorno ammirano
il modello della nave Caudicaria proveniente

dal Museo del Mare e della Navigazione
Antica del castello di Santa Severa!

Nella foto sopra, nave caudicaria inviata in Cina

Nella foto, North facet of Ningbo Museum Nella foto, China Maritime museum

Nella foto sopra, Hainan Museum
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La riduzione delle emissioni di
gas serra attraverso la valoriz-
zazione dell’uso del legno nel
settore edile è l'obiettivo del
progetto di ricerca
"Sustainable wood value
chains for construction of low-
carbon multi-storey buildings
from renewable resources"
(acronimo Build-In-Wood) a
cui partecipa l’Università di
Siena insieme ad altri 20 par-
tner internazionali. Il diparti-
mento di Scienze fisiche, della
terra e dell'ambiente
dell’Ateneo è infatti alla guida
del work-package
“Sustainabilty assessment” del
progetto, coordinato dal
Danish Technological Institute
e finanziato nel programma
Horizon 2020 per 8,6 milioni di
euro, di cui circa 600.000 desti-
nati al gruppo dell’Università
di Siena. Il consorzio di par-
tner provenienti da 10 paesi
Europei (Danimarca,
Norvegia, Svezia, Grecia,
Romania, Regno Unito, Italia,
Austria, Spagna, Germania) e
uno extra europeo (Canada) è
stato creato con il fine ultimo
di aumentare la capacità di
innovazione, sviluppare in
modo ottimale e sostenibile la
catena di valore del legno e
commercializzare i prodotti
proposti dal progetto Build-in-
Wood. Infatti, i partner di pro-
getto comprendono
Università, centri di ricerca,
progettisti, produttori, appal-
tatori, sviluppatori di tecnolo-

gie dell’informazione e comu-
nicazione, costruttori, associa-
zioni per il commercio, istituti
per il coinvolgimento dei cit-
tadini e sviluppatori d'impre-
sa. Il progetto ha una durata
di 48 mesi e in questi giorni
presso il Danish
Technological Institute a
Taastrup, in Danimarca, si
svolge il Kick-off meeting.
“Per far fronte alle sfide glo-
bali ed europee di riduzione
delle emissioni di gas serra
del settore edile, Build-in-
Wood svilupperà una filiera
del legno sostenibile e innova-
tiva per la costruzione di edi-
fici in legno a più piani” –
spiega il professor Simone
Bastianoni, responsabile
scientifico per l’Università di

Siena. “Il potenziale impatto
stimato dal progetto è una
riduzione delle emissioni di
gas a effetto serra di 12,1
MT/anno entro il 2030.

Obiettivo – prosegue il profes-
sore - è rendere il legno un
materiale da costruzione com-
petitivo fornendo un sistema
di costruzione pienamente
documentato, dimostrato,
sostenibile ed economico, che
ovviamente terrà conto della
capacità portante delle foreste.
Affronteremo questa sfida
attraverso lo sviluppo innova-
tivo di materiali e componenti,
nonché di sistemi strutturali
per edifici in legno a più piani
adatti sia per le nuove costru-
zioni che per le ristrutturazio-
ni. Gli sviluppi verranno con-
divisi tramite un configuratore
di edifici dinamico, creato con-
giuntamente in rete e un tool-
box gratuito di materiali e
componenti certificati. Tutti i
materiali sviluppati, i compo-
nenti e i prototipi di sistema
saranno testati per l'immediata
diffusione sul mercato”.

a cura di Francesco Rossi

Parliamo
diAMBIENTE
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Dall’assemblea Aces la richiesta di una responsabilità condivisa
con i Governi europei per l’obiettivo di una mobilità sostenibile

Meno di 4 anni di vita e 120.000 km,
oltre 100 controlli di qualità superati a
pieni voti e una garanzia 24 mesi con
km illimitati: queste alcune caratteris-
tiche delle auto appartenenti a Select,
primo brand di usato proveniente dal
noleggio a lungo termine certificato da
ALD Automotive, leader nei servizi di
mobilità e fleet management. I veicoli
ALD Select sono disponibili solo all’in-
terno di una rete di vendita seleziona-
ta in tutta Italia in grado di garantire
alti standard di qualità, dai controlli
sui veicoli fino alla consulenza e assis-
tenza al cliente. Sono già 26, nel nostro
Paese, i centri ufficiali del network a
marchio ALD Select, 74 in tutto quelli
abilitati a vendere l’usato garantito
ALD, per una copertura territoriale
capillare da parte della società del
Gruppo francese Société Générale. I
vantaggi di Select – I clienti privati
sono sempre più interessati all’acquis-
to di un certo tipo di veicoli di seconda
mano. Un mercato, quello dell’usato,
che non a caso negli ultimi anni cresce
senza (o quasi) battute d’arresto.
Numerosi i benefici derivanti dalla
formula proposta da ALD, sia prima
che dopo la consegna al cliente: •
affidabilità ALD Automotive; • età
media inferiore a 4 anni e 120.000 km;
• chilometri certificati; • oltre 100 con-
trolli di qualità; • garanzia 24 mesi con
km illimitati; • assistenza stradale H
24 - 7 giorni su 7; • auto sostitutiva; •
soluzioni finanziarie dedicate

Fiditalia; • servizio recupero veicoli
LoJack in caso di furto; • formula sod-
disfatto o rimborsato. Garanzia 24
mesi, nello specifico, riguarda la quasi
totalità dei componenti meccanici,
elettrici ed elettronici. Per utilizzarla
basta portare il veicolo presso uno dei
centri della rete di assistenza
nazionale convenzionati per la
Garanzia ALD Select. All’interno del
servizio è incluso il soccorso stradale
anche in caso di eventi non coperti
dalla garanzia e un mezzo sostitutivo
in caso di interventi superiori alle 8 ore
lavorative. Importante valore aggiun-

to è rappresentato dal partner scelto
come provider del servizio. Si tratta di
EasyDrive, società italiana che da oltre
20 anni, grazie all’utilizzo di tecnolo-
gie informatiche altamente all’avan-
guardia, offre pacchetti di garanzia
personalizzabili e in grado di assicu-
rare la serenità di una guida senza
pensieri ai proprietari di veicoli nuovi
e usati. Una rete di qualità – L’attuale
network di vendita di ALD Select è
stato selezionato sulla base di precisi
standard di qualità ed è in grado di
garantire un’esperienza di acquisto
efficace proponendo ai clienti la

migliore offerta, dalla scelta del veico-
lo alla consulenza sui servizi, vero val-
ore aggiunto del prodotto. Oltre ai 26
centri già riconosciuti ufficialmente,
stanno lavorando per raggiungere
questi obiettivi anche tanti altri opera-
tori selezionati che, una volta soddis-
fatti i parametri di qualità richiesti, si
aggiungeranno progressivamente l’at-
tuale network ALD Select. Operatori
che rappresentano un riferimento nel
proprio territorio di appartenenza sia
in termini di qualità ed efficienza che
di conoscenza delle reali esigenze dei
propri clienti. “La ricerca dell’eccellen-
za ci guida in ogni ambito del nostro
business. Con la nascita del nuovo
brand ALD Select rispondiamo alle
esigenze manifestate dal mercato dei
privati, offrendo un’ampia scelta di
veicoli usati contraddistinti da un otti-

mo stato di salute e un ampio ven-
taglio di servizi accessori. Si va dalla
garanzia 24 mesi km illimitati, che rap-
presenta un vero plus rispetto agli altri
prodotti usati presenti sul mercato,
all’assistenza stradale 24/7 con veico-
lo sostitutivo; dalle soluzioni
finanziarie personalizzabili grazie alla
partnership con Fiditalia, leader nei
servizi finanziari legati al mercato
automotive, alla serenità del recupero
in caso di furto garantito dall’accordo
stipulato con LoJack. Tutto questo
all’interno di una rete strutturata che
copre strategicamente tutto il territorio
italiano, con la garanzia del marchio
ALD Automotive”, dichiara Stefano
Contini, Remarketing, Digital Sales &
Dealer Senior Manager. La lista com-
pleta di tutti i centri ALD Select è pre-
sente alla pagina aldselect.it. 

Nasce Select, primo brand
per la vendita dell’usato
ALD Automotive 

Se non è il terrore per quanto
potrebbe accadere nei prossimi
anni, c’è sicuramente grande
preoccupazione da parte
dell’ACEA, l’associazione che
unisce i quindici maggiori grup-
pi che in Europa costruiscono
auto, van, bus e camion. Al
Salone di Francoforte, ACEA ha
lanciato la prima edizione del
suo rapporto annuale sui fattori
abilitanti’ per una maggiore
accettazione da parte dei con-
sumatori delle auto elettriche e a
propulsione alternativa. Ed è
evidente che se si vogliono rag-
giungere gli obiettivi estrema-
mente ambiziosi per il 2025 e il
2030 per la CO2 - stabiliti
dall'UE - le vendite di questi
veicoli dovranno salire rapida-
mente. Lo dicono anche le fred-
de cifre: nel 2018, solo il 3,8 per
cento delle nuove vetture imma-
tricolate nell’UE hanno un pow-
ertrain ibrido e il 2 per cento
sono alimentate dalle sole bat-
terie. E questo nonostante incre-
menti importanti in singoli

Paesi come la Norvegia (imbat-
tibile, visto che lo scorso anno il
60% di vendite ha riguardato
l’elettrico), la Finlandia e
l’Olanda. 
Commenta per primo
“Il nostro settore è impaziente
di spostarsi il più rapidamente
possibile verso la mobilità a
emissioni zero. Ma questa tran-
sizione è una responsabilità con-
divisa - ha sottolineato Carlos
Tavares, presidente ACEA
nonchè presidente del Gruppo
PSA - richiede un approccio a
360 gradi." E ha rincarato la
dose. “Da parte nostra, offriamo
ai nostri clienti una scelta sem-
pre crescente di auto a propul-
sione alternativa.
Parallelamente, i governi di
tutta l'UE devono adeguarsi al
ritmo crescente con cui lanci-
amo queste auto intensificando
notevolmente gli investimenti
in infrastrutture. Inoltre, devono
anche attuare incentivi all'ac-
quisto sostenibili e coerenti in
tutta l'UE”. In definitiva,

all'inizio di un nuovo mandato
politico dell'UE, l'ACEA ha
chiesto urgentemente un piano
globale per consentire il passag-
gio alla mobilità a emissioni
zero in Europa. Altra debolezza
del sistema è rappresentata dai
punti di ricarica: il rapporto
ACEA mostra che nel 2018 ce
n’erano meno di 145.000

disponibili in tutta l'Unione
Europea. Sebbene ciò sia tre
volte più di cinque anni fa, è
ancora molto inferiore agli
almeno 2,8 milioni di punti di
ricarica che saranno richiesti
entro il 2030, il che dovrebbe
tradursi in un aumento di 20
volte nel prossimo decennio.
Ma non è solo la mancanza gen-

erale di infrastrutture a costi-
tuire un problema, ma è anche
l'enorme squilibrio nella sua dis-
tribuzione in tutta l'UE. In effet-
ti, quattro paesi che coprono
circa un quarto della superficie
totale dell'UE - Paesi Bassi,
Germania, Francia e Regno
Unito - rappresentano oltre il
75% di tutti i punti di ricarica
ECV nell'UE, secondo l'ultima
analisi dell'ACEA. E non si può
negare un chiaro legame tra la
diffusione sul mercato degli
ECV e il numero di punti di
ricarica: quasi tutti i paesi
dell'UE con meno di 1 punto di
ricarica per 100 km di strada
hanno anche una quota di mer-
cato ECV inferiore all'1% . Infine

non va trascurata l'accessibilità
economica. I dati ACEA seg-
nalano che la diffusione sul mer-
cato di veicoli elettrici è anche
direttamente correlata al tenore
di vita di un Paese. Tutti gli Stati
membri dell'UE con una quota
di mercato ECV inferiore all'1%
hanno un PIL pro capite inferi-
ore a 29.000 euro e tra questi ci
sono vari Paesi dell'Europa cen-
trale e orientale, ma anche
Grecia, Italia e Spagna.
"Dobbiamo salvaguardare il
diritto alla mobilità delle per-
sone, indipendentemente da
dove vivono o dai loro mezzi
finanziari - ha concluso Tavares
- la mobilità deve essere pulita,
sicura ed economica."

I costruttori lanciano l’allarme:
“Da soli non possiamo farcela”
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Tutto pronto per la 9^ edizione di
Tennis & Friends - Salute e Sport …
Sport è Salute, uno dei più importanti
eventi sociali nell’ambito della preven-
zione in Italia. Sabato 12 e domenica 13
ottobre, dalle 10 alle 18 torna, al Foro
Italico di Roma, il weekend interamen-
te dedicato alla salute, con lo scopo di
promuovere un corretto stile di vita,
una diagnosi precoce e permettere a
tutti i cittadini di effettuare check-up
gratuiti e visite specialistiche.
Confermato per il secondo anno l’im-
pegno di diffusione del messaggio in
favore dei giovani: venerdì 11 ottobre,
la manifestazione accoglierà le scuole
di ogni ordine e grado del territorio
della Regione Lazio, con attività ludico

ricreative, alternate a momenti di
dibattito dedicati alla lotta contro il bul-
lismo e alla corretta alimentazione. I
numeri di Tennis & Friends evidenzia-
no l’importanza della manifestazione:
la crescita è pari a oltre il 15% ogni
anno. Complessivamente 256.000 visi-
tatori hanno avuto l’opportunità di
vivere la manifestazione apprenden-
done gli obiettivi; 74.128 persone
hanno effettuato i check-up gratuiti, di
cui oltre 6.200 i pazienti che sono stati
richiamati per ulteriori accertamenti e
cure farmacologiche nell’ambito del
Servizio Sanitario Nazionale.
L’ambiente accogliente del Villaggio
della Salute, un rinnovato Villaggio
dello Sport, con la presenza di perso-

naggi del mondo della cultura, dello
sport e dello spettacolo impegnati nel
Torneo Tennis Celebrity, sono gli ele-
menti che permettono di intrattenere il
pubblico in attesa di effettuare il pro-
prio check-up gratuito. Tra i tanti testi-
monial che sono stati invitati Lorella
Cuccarini, Rosario Fiorello, Maria
Grazia Cucinotta, Albano Carrisi,
Maria De Filippi, Milly Carlucci, Beppe
Fiorello, Carlo Verdone e Enrico
Brignano. Salute, Sport, Solidarietà,
Sostenibilità e Spettacolo sono le 5 S, le
parole chiave che sintetizzano lo spiri-
to di questo evento che ha già interes-
sato Roma e Napoli e si propone a
breve di raggiungere anche altre città e
regioni italiane.

Al Foro Italico di Roma “Tennis & Friends
- Salute e Sport... Sport è Salute” 
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09:04 - Rai 1 presenta Uno - Mattina in famiglia
08:18 - Rai 1 presenta Uno - Mattina in famiglia
07:05 - Rai 1 presenta Uno - Mattina in famiglia
06:30 - Rai 1 presenta Uno - Mattina in famiglia

09:45 - Rai Parlamento Punto Europa09:15 - O anche no08:45 - Raidue presenta Sulla V08:15 - Protestantesimo07:29 - Robbie e la pesca a moscaviaggio06:45 - La nostra amica Robbie - Robbie in 06:15 - Rai Cultura Memex - Galileo06:00 - La grande vallata

 

 
  

 

        

 

 
  

 

09:45 - Rai Parlamento Punto Europa
ia di Damasco08:45 - Raidue presenta Sulla V

07:29 - Robbie e la pesca a mosca
06:45 - La nostra amica Robbie - Robbie in 06:15 - Rai Cultura Memex - Galileo
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TELEGIORNALETG4 - 12:00 - TG4ANTEPRIMA1:55 - 1  CUORE1:00 - I VIAGGI DEL110:00 - S. MESSA CREA08:15 - DIO CI HA08:15 - DIO CI HA CREAARIO -07:05 - DOCUMENT07:05 - DOCUMENTARIO -06:37 - IERI E OGGI IN  SHOPPING06:20 - MEDIA06:20 - MEDIA SHOPPING SHOPPING06:05 - MEDIA06:05 - MEDIA SHOPPING

 

 
  

 

        

 

 
  

 

TELEGIORNALETELEGIORNALE
 CUORETG4 CUORE

TISO GRAO GRATISO GRAARIO -T CREA CREATARIO -TV SPECIALTV SPECIAL

07:58 - METEO.IT

06:37 - IERI E OGGI IN  SHOPPING SHOPPING

TRAFFICO07:55 - AGINA P PAGINA07:45 - PRIMA07:45 - PRIMA PAGINA P PAGINA07:30 - PRIMA07:30 - PRIMA PAGINA P PAGINA07:15 - PRIMA07:15 - PRIMA PAGINA P PAGINA07:00 - PRIMA07:00 - PRIMA PAGINA P PAGINA06:46 - PRIMA06:46 - PRIMA PAGINA P PAGINA06:31 - PRIMA06:31 - PRIMA PAGINA P PAGINA06:15 - PRIMA06:15 - PRIMA PAGINA P PAGINA06:00 - PRIMA06:00 - PRIMA P
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THE O.C. - L'IPOTECA10:55 - THE O.C. - VIAGGI10:05 - THE O.C. 09:15 - 08:49 - LOONEY08:25 - LOONEY08:00 - SIAMO FORE GADGET07:35 - ISPETT CUCCIOLO DI SCOOBY1 - IL07:106:50 - CHAMPIONS -
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TG 117:30 - Roma Rai1 presenta Domenica inelevisivi Fabrizio Frizzi in TTelevisivi Fabrizio Frizzi in 14:00 - Dagli Studi TELEGIORNALE13:30 - storico iaggio nel Sannio erde - V12:20 - Linea V12:20 - Linea Verde - V Sua immagineAA Sua immagine12:10 - Angelus da Piazza San Pietro12:00 - Recita  Sua immagineAA Sua immagine1:30 - 1l'Amazzonia escovi per l'apertura del Sinodo dei V
 

 
  

 

        

 

 
  

 

Roma Rai1 presenta Domenica inelevisivi Fabrizio Frizzi in 
iaggio nel Sannio 

Angelus da Piazza San Pietro
escovi per aticana: S.Messa per 
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 tutta Rete15:00 - Raidue presenta Quelli che il calcio14:00 - Raidue presenta Quelli che aspettano
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13:39 - METEO.IT
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VERDEORIE DI MELAORIE DI MELAVERDE10:41 - MEDIASHOPPINGARIO08:48 - DOCUMENT08:48 - DOCUMENTARIO08:45 - VERNICE WEEK
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15:14 - METEO.IT
18:00 - MR BEAN  DORADO15:17 - EL

TGCOM1 - 15:1  DORADO14:00 - EL13:00 - STUDIO SPOR12:58 - METEO.IT12:25 - STUDIO 1:50 - GIU' IN 60 SECONDI 1 THE O.C. - L'IPOTECA10:55 -  

 
  

 

        

 

 
  

 

15:14 - METEO.IT
18:00 - MR BEAN  DORADO

 DORADO  XXLT13:00 - STUDIO SPOR12:58 - METEO.IT OTAPER1:50 - GIU' IN 60 SECONDI THE O.C. - L'IPOTECA 

 
  

 

        

 

 
  

 01:05 - Che tempo faTG 1 - NOTTE00:45 - Tg123:40 - Speciale isione- I giardini della memoria 1^ Vataranni - Sostituto Procuratore TTataranni - Sostituto Procuratore 21:25 - Imma Ritorno ittorie Soliti Ignoti - Il eatro delle VTTeatro delle V20:35 - Dal TELEGIORNALE20:00 - 18:45 - Rai1 presenta L'Eredità17:35 - Rai1 presenta Da noi...a ruota libera17:33 - Che tempo fa
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ittorie Soliti Ignoti - Il 
18:45 - Rai1 presenta L'Eredità17:35 - Rai1 presenta Da noi...a ruota libera

Appuntamento al cinema02:00 - 01:30 - Sorgente di vita01:00 - Rai Sport L'altra DS23:30 - Rai Sport La Domenica Sportiva21:05 - Che tempo che faTG2 -20.3020:30 - 19:30 - Che tempo che farà18:15 - Rai Sport 90° MinutoTG Sport della Domenica18:05 - Rai TG2 L.I.S.18:00 - 17:10 - Rai Sport 

 

 
  

 

        

 

 
  

 Appuntamento al cinema
23:30 - Rai Sport La Domenica Sportiva

18:15 - Rai Sport 90° MinutoTG Sport della Domenica
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TGCOM00:31 -  MORSA23:52 - NELLA23:52 - NELLA MORSATHE BOURNE IDENTITY22:16 - 22:12 - METEO.ITTHE BOURNE IDENTITY21:27 - ALIA IT ITALIAASERAASERA IT20:30 - ST20:30 - STASERA  D'AMORE - 178 - 1aTVAA D'AMORE - 178 - 1aTVTEMPESTTEMPESTA20:00 -  D'AMORE - 177 - 1aTVAA D'AMORE - 177 - 1aTVTEMPESTTEMPESTA19:32 - 19:30 - METEO.IT

 

 
  

 

        

 

 
  

  RAGNO  DEL MORSA MORSA DEL TEAR - 2 P - 2 PARTHE BOURNE IDENTITYTHE BOURNE IDENTITY - 2 P
THE BOURNE IDENTITY WEEKENDALIAALIA WEEKEND D'AMORE - 178 - 1aTV D'AMORE - 177 - 1aTV

21:20 - LIVE NON E' LAAPERISSIMA20:40 - P20:40 - PAPERISSIMA20:39 - METEO.ITTG520:00 - TG5 PRIMATG5 PRIMA19:57 -  LIBERAAA LIBERA18:45 - CADUT18:45 - CADUTA17:20 - DOMENICA17:20 - DOMENICAO - 2047 1a parte - 1aTV SEGRET16:17 - IL  - 838 - I PAA - 838 - I P VIT VITA15:47 - UNA15:47 - UNA VIT  - 837 - 1aTVAA - 837 - 1aTV VIT VITA15:00 - UNA15:00 - UNA VIT  - 836 - II PAA - 836 - II P VIT VITA14:29 - UNA14:29 - UNA VIT

 

 
  

 

        

 

 
  

  D'URSO21:20 - LIVE NON E' LA21:20 - LIVE NON E' LA SPRINTAPERISSIMAAPERISSIMA SPRINT
AGINA P PAGINA LIBERA LIVE17:20 - DOMENICAO - 2047 1a parte - 1aTVTE - 1aTVAR - 838 - I P - 837 - 1aTV TE - 1aTVAR - 836 - II P - 836 - II PAR

AKATTAKATIKI 23:40 - 22:55 - PRINCE OF PERSIA22:52 - METEO.ITTGCOM22:49 - 21:20 - PRINCE OF PERSIA20:25 - C.S.I. - SCENA19:26 - C.S.I. NEW 19:23 - METEO.IT18:30 - STUDIO 18:00 - MR BEAN 

 

 
  

 

        

 

 
  

 AKA22:55 - PRINCE OF PERSIA22:52 - METEO.IT
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04:45 - Rai - News2404:29 - Le Cappelle medicee a Firenzefiorentine Antiche dimore 04:10 - Italian Beauty - 03:30 - Risate di Notte02:55 - Sottovoce02:25 - Settenoteestimoni e Protagonisti XXI SecoloTTestimoni e Protagonisti XXI Secolo01:10 - 

 

 
  

 

        

 

 
  

 

04:29 - Le Cappelle medicee a Firenze
Antiche dimore 

estimoni e Protagonisti XXI Secolo

04:55 - Detto Fatto04:10 - Per SempreCuori rubati03:40 - Rai Radiotelevisione Italiana presenta ideocomic Passerella di comici in tv03:25 - V02:44 - Il cuoco Abraham SternThe Blacklist - 02:05 - Appuntamento al cinema02:00 - 

 

 
  

 

        

 

 
  

 

03:40 - Rai Radiotelevisione Italiana presenta ideocomic Passerella di comici in tv
Abraham SternAppuntamento al cinema
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04:27 - SEMPRE PIU' DIFFICILE04:12 - JUSTIFIED03:07 - MUSIC LINE  NEWSTG4 NIGHT02:47 - ALIA IT ITALIAASERAASERA IT01:52 - ST01:52 - STASERA MORSA00:37 - NELLA00:37 - NELLA MORSA00:33 - METEO.IT

 

 
  

 

        

 

 
  

 

04:27 - SEMPRE PIU' DIFFICILE
 NEWS WEEKENDALIAALIA WEEKEND RAGNO  DEL MORSA MORSA DEL

05:45 - MEDIASHOPPINGOVETRINE05:15 - CENT05:00 - MEDIASHOPPING SIRENASPOSASPOSA SIRENA GIUDICE MASTRANGELO - LA02:25 - ILAPERISSIMA01:50 - P01:50 - PAPERISSIMA01:49 - METEO.ITTG5 - NOTTE01:15 - 21:20 - LIVE NON E' LA

 

 
  

 

        

 

 
  

 

05:45 - MEDIASHOPPINGOVETRINE05:00 - MEDIASHOPPING
 GIUDICE MASTRANGELO - LA SPRINTAPERISSIMAAPERISSIMA SPRINT

TG5 - NOTTE  D'URSO21:20 - LIVE NON E' LA21:20 - LIVE NON E' LA D'URSO

05:40 - BELLI DENTRO - VEGEMARIANO CAMPERS04:15 - HAPPY SHOPPING04:00 - MEDIA04:00 - MEDIA SHOPPING02:40 - PROJECT SHOPPING02:25 - MEDIA02:25 - MEDIA SHOPPING MEDIASETT02:05 - SPOR01:50 - STUDIO 

 

 
  

 

        

 

 
  

 

05:40 - BELLI DENTRO - VEGEMARIANO CAMPERS SHOPPING ACCA CHE SP CHE SPACCAAA CHE SP FEST FESTA X - UNA X - UNA FEST02:40 - PROJECT SHOPPING ATTA GIORNA GIORNAT - LA - LA GIORNA MEDIASET ATTA GIORNAO - LAO - LA GIORNATAPER

Il titolo è tutto un programma:
"Canterò". E' quello che ha deciso di
fare Paolo Jannacci che, a 46 anni,
dopo una consolidata carriera nel
mondo del jazz e della composizio-
ne, si scopre cantautore aggiungen-
do la sua voce alla musica suonata.
"Ho cominciato a cantare in alcune
occasioni, soprattutto per evitare
che alcuni brani di papà cadessero
nell'oblio - dice -, e ho capito che
poteva essere interessante propormi
in questa veste". Dieci pezzi, con la
più totale libertà stilistica, passando
dal jazz al cantautorato puro con
incursioni nel pop raffinato e persi-
no nel rock. Una libertà che non va
però a minare l'unità sostanziale del
disco, garantita da alcuni temi forti

che ne stanno alla base della compo-
sizione.
"Era il momento giusto per un lavo-
ro del genere - spiega lui -. Abbiamo
fatto un po' di prove, situazioni dal
vivo dove ho iniziato a testare la
possibilità di cantare. Andando
avanti con il tempo ci siamo accorti
che funzionava e allora ho iniziato a
scrivere dei brani". 
C'è un brano anche con Claudio
Bisio. “Siamo amici, anche se non ci
vediamo spesso. A lui devo tantissi-
mo perché mi ha richiesto per Zelig,
dove ho fatto tre anni indimentica-
bili dove ho suonato tutto, da
Gershwin a Bollywood, e mi sono
fatto conoscere. C'è stato un periodo
in cui gli ho chiesto se aveva voglia

di scrivermi un brano. Lui aveva già
un testo che poi ha modificato. Tra
l'altro questa è un'altra canzone
esempio di quanto ho lavorato al
disco. Era praticamente finita e ria-
scoltandola mi sono accorto che il
ritornello ricordava troppo un altro
brano. Era una cosa che notavo
quasi solo io, ma mi dava un fasti-
dio... e così ho rifatto tutta quella
parte... ricantato, rifatto i cori... il
mio fonico alla fine mi voleva ucci-
dere”. Dal vivo, Jannacci e i suoi
musicisti torneranno ad esibirsi a
partire dal 4 novembre, in occasione
di un concerto della rassegna
JazzMi a Milano, per poi spostarsi a
Torino, Roma e in provincia di
Udine.

Paolo Jannacci, nuova vita da cantautore
Il pianista e compositore racconta la sua svolta artistica. Nellʼalbum "Canterò" ospiti anche J-Ax e Bisio


